

Programa: "LLEGÓ LA HORA" de FUNDALATIN N° 918 sábado 21/09/2019 transmitido por Radio Nacional de Venezuela Canal Informativo. Dial 91.1 FM y 630 AM. Los sábados de 8.00 a 8.45 AM. Registro Productor Nacional Independiente No.11610.

RESCATE DE LA SOLIDARIDAD VERDAD Y DIÁLOGO EN EL DÍA DE LA PAZ

La Asamblea General de las Naciones Unidas, adoptó resoluciones en 1981 y en 2001 para establecer el Día Internacional de la Paz cada 21 de septiembre y exhorta a "todas las naciones y todas las personas" a celebrar este Día como una oportunidad para promover resoluciones pacíficas en los conflictos. Cada año, la ONU dedica el día a un tema de reflexión. En 2007, el Secretario General ONU Ban Ki-moon dijo: "la paz es el compromiso más grande de Naciones Unidas". "Define nuestra misión. Es la esencia de nuestro discurso. Y reúne nuestro trabajo en todo el mundo, desde el mantenimiento de la paz y diplomacia preventiva hasta la promoción de los derechos humanos y el desarrollo".

En 2015, la ONU asume los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible. Pues construir un mundo pacífico requiere adoptar medidas a fin de lograr el desarrollo económico y social de todas las personas en todas partes. Para este día 2019, la ONU asume el lema **Acción Climática por la Paz**, a fin de tomar en cuenta el cuidado del medio ambiente. Lo que desde tiempos ancestrales los pueblos de Nuestra América afirmaban como cuidado de la Pacha Mama. Y cantaba San Francisco de Asís, al Hermano Sol, la Hermana Luna, la Hermana Madre Tierra. Canto actualizado por el Papa Francisco en su encíclica 2015, *Laudato Si, (Alabado Seas) Sobre el Cuidado de la Casa Común*. Aspectos que, desde la diplomacia de los pueblos, con espiritualidad ecuménica liberadora, asumen las comunidades de buena voluntad, en relación a la Amazonía. Con el sínodo panamazónico convocado por el Papa Francisco para octubre 2019. Del cual señala Leonardo Boff: "El sínodo es una derivación y aplicación de la encíclica *Laudato Si*". Esto significa que debemos respetar este enorme bioma (ecosistema) en los 9 países, en su singularidad, en sus culturas, en sus idiomas. Así como los primeros cristianos hicieron su síntesis de la fe cristiana con la cultura greco-latina, así también la Amazonía deben hacer su camino". (Boff L. *El Futuro de la Tierra está Ligado a la Amazonía*. Koinonía. 12.09.2019).

La población venezolana, sometida a medidas coercitivas que impiden acceso a alimentos y medicinas, acciones paramilitares y a amenazas bélicas como la reactivación del históricamente rechazado Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca TIAR, sigue afirmando su camino constructor de paz, mediante el diálogo para la resolución de sus conflictos, con la instalación el 16.09.2019 entre el gobierno y la oposición democrática, de la Mesa Nacional de Diálogo por la Paz. Con amplio apoyo nacional e internacional.

Joaquín Undurraga, vicepresidente de la comunidad ecuménica de FUNDALATIN, afirmaba: "La paz es la utopía del diálogo, la comprensión y la solidaridad. Aunque no se alcance, se tiene algo de ella, cuando nos encaminamos hacia allá. En eso andamos". (Undurraga J. *La paz no se da, se construye*. Edic. Fundalatin. 1986).

Frente a la acción bélica de grandes poderes opresores, en eso se avanza, desde Nuestra América. Construyendo la paz, con diálogo ético, verdad, justicia, cuidado de la gente y de la Casa Común. Hacia otro mundo solidario posible.

Edit_918.RescateDialogoDiaPaz.21.09.2019

El sínodo es una derivación y aplicación de la encíclica Laudato Si'. Esto significa que debemos respetar este enorme bioma (ecosistema) en los 9 países, en su singularidad, en sus culturas, en sus idiomas. Así como los primeros cristianos hicieron su síntesis de la fe cristiana con la cultura greco-latina, así también la Amazonía deben hacer su camino. Crear realmente una eclesiogénesis. No será una iglesia occidental, sino indígena, afrolatinoamericana, con elementos de la tradición europea de la época colonial.